
Impossible de suivre Jésus sans quitter sa
zone de confort !

Lectures de la messe
Première lecture

« C’est offrir un sacrifice de paix que s’attacher aux commandements » (Si 35, 1-15)

Lecture du livre de Ben Sira le Sage

C’est présenter de multiples offrandes
que d’observer la Loi ;
c’est offrir un sacrifice de paix
que s’attacher aux commandements.
C’est apporter une offrande de fleur de farine
que se montrer reconnaissant ;
c’est présenter un sacrifice de louange
que faire l’aumône.
On obtient la bienveillance du Seigneur
en se détournant du mal ;
on offre un sacrifice d’expiation
en se détournant de l’injustice.
Ne te présente pas devant le Seigneur les mains vides.
Accomplis tout cela car tel est son commandement.
L’offrande de l’homme juste
est comme la graisse des sacrifices sur l’autel,
son agréable odeur s’élève devant le Très-Haut.
Le sacrifice de l’homme juste est agréé par Dieu
qui en gardera mémoire.
Rends gloire au Seigneur sans être regardant :
ne retranche rien des prémices de ta récolte.
Chaque fois que tu fais un don, montre un visage joyeux ;
consacre de bon cœur à Dieu le dixième de ce que tu gagnes.
Donne au Très-Haut selon ce qu’il te donne,
et, sans être regardant, selon tes ressources.
Car le Seigneur est celui qui paye de retour ;
il te rendra sept fois plus que tu n’as donné.
N’essaye pas de l’influencer par des présents,
il ne les acceptera pas ;
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ne mets pas ta confiance dans un sacrifice injuste.
Car le Seigneur est un juge
qui se montre impartial envers les personnes.

– Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 49 (50), 4-6, 7-8, 14.23)

R/ À celui qui veille sur sa conduite,
je ferai voir le salut de Dieu. (cf. Ps 49, 23cd)

Dieu convoque les hauteurs des cieux
et la terre au jugement de son peuple :
« Assemblez devant moi mes fidèles,
eux qui scellent d’un sacrifice mon alliance. »
Et les cieux proclament sa justice :
oui, le juge, c’est Dieu !

« Écoute, mon peuple, je parle ;
Israël, je te prends à témoin.
Moi, Dieu, je suis ton Dieu !
Je ne t’accuse pas pour tes sacrifices ;
     tes holocaustes sont toujours devant moi.

« Offre à Dieu le sacrifice d’action de grâce,
accomplis tes vœux envers le Très- Haut.
Qui offre le sacrifice d’action de grâce,
celui-là me rend gloire :
sur le chemin qu’il aura pris,
je lui ferai voir le salut de Dieu. »

Évangile

« Vous recevrez, en ce temps déjà, le centuple, avec des persécutions, et, dans le monde à venir, la vie
éternelle » (Mc 10, 28-31)

Alléluia. Alléluia.
Tu es béni, Père, Seigneur du ciel et de la terre,
tu as révélé aux tout-petits les mystères du Royaume !
Alléluia. (cf. Mt 11, 25)

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc

En ce temps-là,
Pierre se mit à dire à Jésus :
« Voici que nous avons tout quitté
pour te suivre. »
Jésus déclara :
« Amen, je vous le dis :
nul n’aura quitté,
à cause de moi et de l’Évangile,



une maison, des frères, des sœurs,
une mère, un père, des enfants ou une terre
sans qu’il reçoive, en ce temps déjà, le centuple :
maisons, frères, sœurs, mères, enfants et terres,
avec des persécutions,
et, dans le monde à venir,
la vie éternelle.
Beaucoup de premiers seront derniers,
et les derniers seront les premiers. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs bien aimés dans le Seigneur, que la grâce de notre Seigneur Jésus Christ abonde
dans chacune de nos vies. Demain nous entrons dans un grand temps de la vie de l’Église et de notre
vie personnelle : le carême. Pendant ce temps, nous sommes appelés à entrer dans le désert avec
Jésus pendant 40 jours et 40 nuits. C’est un temps de transformation intérieure, de progression
spirituelle, de rencontre encore plus intime avec Dieu. Le texte de l’évangile d’aujourd’hui entre
dans cette logique de départ, puisqu’il nous invite à tout quitter pour le Christ, à sortir de notre zone
de confort.
En effet, dans l’évangile d’aujourd’hui, l’apôtre Pierre s’interroge et s’inquiète: et nous ? Nous avons
tout quitté pour toi Seigneur, qu’obtiendrons nous ? Les apôtres ont effectivement tout quitté pour
suivre Jésus, leur vie, leur famille, leur habitudes, leurs maisons pour être avec Jésus. Ils ont
abandonné toutes leurs sécurités pour faire de Jésus leur seule véritable assurance dans la vie. Pour
vivre la vie chrétienne et être épanoui, il faut quitter sa zone de confort. Quitter sa vie, pour adopter
celle de Jésus. Il faut accepter que Jésus bouscule notre vie, nos habitudes, nos relations, nos
positions dans la société.

La vie chrétienne n’est pas facile quoique très belle. C’est un entraînement constant pour « tout
quitter ». Le carême est un moment propice pour redoubler d’efforts. Acceptons donc que Dieu
bouscule un peu notre vie pendant ce carême. Quittons la paresse, les heures sur les réseaux
sociaux qui nous empêchent de prier, de méditer, d’écouter Dieu. Quittons cette relation toxique, ce
boulot qui nous empêche de consacrer du temps à nos enfants, notre conjoint(e). Quittons ces
mauvaises habitudes qui nous entraîne au péché, ce film à la télé,ces sorties inutiles et bien
d’autres. Quittons notre zone de confort et laissons la parole de Dieu bousculer notre vie.

Quittons la logique du monde qui nous pousse à rechercher de façon effrénée les biens et richesses
pour nous créer de fausses sécurités, éphémères en nous éloignant de ce qui compte vraiment, notre
relation avec Dieu et en nous poussant parfois à mettre même l’humain en dernier plan. Devenons
plutôt les « premiers » de Dieu en choisissant la voie du sacrifice, du service et du don de soi. Avec
Dieu c’est la logique de la grandeur. Choisissons l’obéissance, la promptitude, la pureté, la vérité, le
pardon, le dur labeur.

Ne nous complaisons donc plus dans le péché, le mal, une vie improductive et misérable mais
donnons nous à Dieu, prenons ce carême comme un temps d’entraînement pour que cela devienne
un style de vie. Car comme Jésus le rappelle, celui qui aura tout quitté pour lui recevra le centuple
sur cette terre et pour l’éternité. Dieu sait récompenser ceux qui le laissent prendre possession de
leur vie.



Revenons donc en nous mêmes : quelles sont les lourdeurs, les péchés qui nous empêchent de tout
donner à Dieu, de nous donner à Dieu, de le servir de tout notre être ?

Prions

Père Saint, toi qui nous appelle à cheminer avec toi sur l’étroit chemin qui mène au bonheur,
accorde nous la grâce de quitter nos zones de confort, nos fausses sécurités, pour faire de toi notre
sécurité ultime.

Intercession

Nous te prions pour les religieux missionnaires, soutiens les dans la mission et aide les à toujours
trouver dans ton service la véritable joie.

Maman Marie, intercède pour nous

Exercice spirituel

Examinons notre vie, qu’est ce que nous pouvons abandonner pendant ce temps de carême pour
mieux suivre Jésus ?
Que pouvons nous donner à Dieu pour mieux nous attacher à lui.

Flora KAMTA, Communauté des Disciples du Christ Vivant


